
Rien ne sert de tout dire. Tel est le 
titre de la nouvelle pièce de théâtre 
jouée par la troupe lonaysanne des 
Branle-Cloches.

Dès ce soir et pour six 
représentations à la Salle 
des Pressoirs, l’équipe de 
neuf comédiens – on trouve 
notamment l’ancien président 
du Conseil national et syndic 
de Saint-Prex André Bugnon – 

jouera le texte de l’auteur Olivier 
Tourancheau. Mis en scène 
par Roger Simon, Rien ne sert 
de tout dire  raconte l’histoire 
des De Vermeuille, une famille 
respectueuse dont le !ls Sylvain 
ne fréquente pas que des !lles 
de son rang. Des aventures qui 
le conduiront dans une série de 
mensonges tous plus cocasses les 
uns que les autres.

I Succès en 2023
L’année dernière, la troupe avait 
joué Les vaches à lait et rempli 
à chaque représentation la salle 
située dans le bourg de Lonay.

Outre la première qui a lieu 
aujourd’hui, le nouveau spectacle 
sera joué les 20, 25, 26 et 27 janvier 
à 20h ainsi que le dimanche 21 
janvier à 17h. M.S.
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Le bostryche, un insecte de 
5 mm de long, est une véritable 
menace pour le bois et l’économie 
forestière. Avec les sécheresses 
récurrentes, la forêt sou"re, 
se défend moins bien et les 
bostryches, qui pro!tent de la 
faiblesse des arbres, se régalent. 

Les mâles, après avoir foré un 
couloir d’entrée, aménagent une 
chambre nuptiale, où se déroulera 
l’accouplement. Les femelles 
creusent ensuite des galeries 

maternelles le long du tronc et y 
pondent leurs œufs. Ces galeries 
et celles creusées plus tard par les 
larves pour se nourrir forment le 
réseau typique de cette espèce. 
Qui attaque essentiellement les 
épicéas.  

Une fois touché, l’arbre «sèche 
sur pied», ce qui signi!e que sa 
sève arrête de circuler. Il prend 
alors une couleur bleue grise 
qui n’intéresse pas les acheteurs 
et in#ue à la baisse sur le prix 
du bois, alors que ce dernier ne 

perd rien en qualité technique et 
physique.

Le Conseil d’État a été interpelé 
cette semaine par l’ex-député Yvan 
Pahud, récemment élu au Conseil 
national. «Notre Canton, avec ses 
bâtiments publics, peut jouer un 
rôle important d’exemplarité et 
de valorisation du bois bostryché 
dans ses constructions», annonce-
t-il dans son interpellation, 
co-signée par 35 collègues de tous 
bords politiques. 

Il questionne le Conseil d’État sur 
les mesures à mettre en place a!n 
de valoriser le bois bostryché dans 
les constructions et rénovations 
dans le Canton, ainsi que sur les 
mesures à prendre en termes de 
promotion de ce bois. Tout en 
soulignant: «L’ampleur des dégâts 
occasionnés aux forêts, l’urgence 
d’agir avant l’été prochain et le 
probable impact positif sur les 
!nances cantonales.» S.R.

Pour une valorisation du bois bostryché

Problématique depuis 
des années dans nos 
forêts, le bostryche 
– insecte ravageur – 
attaque le bois, qui perd 
de sa valeur. Un député 
veut y remédier.

Un bois bostryché, très commun dans la région. Rempe

Les Branle-Cloches reviennent dès ce soir. DR

CANTON

Les Branle-Cloches 
vont rire en silence

La troupe de théâtre 
des Branle-Cloches 
débute ce soir une 
série de six représen-
tations à la Salle des 
Pressoirs. 

LONAY

Contrôle qualité

Une mission pour Charlie

Mémoires dissidentes

L’impasse des bons enfants 

➢ Auteure:
Ludivine Tourlonias, Mont-la-Ville
➢ Genre: 
Enfants 
➢ Résumé: 
Avec sa maman, Charlie a 
construit une machine formidable, 
la Voyageuse Temporelle de la 
Connaissance ou VTC. Avec cette 
machine, elles peuvent voyager à 
travers les âges et rencontrer 
des femmes extraordinaires! Dans ce 
dernier tome, place à Marie Curie. 

➢ Auteur:
Florian Sägesser, Cossonay
➢ Genre: 
Roman 
➢ Résumé: 
Vincent jongle entre son boulot et 
sa fille. Albert espère retrouver la 
femme qu’il aime. Tristan, quant à 
lui, désire prendre une revanche 
sur la vie en remportant les 
prochaines élections de sa ville. 
Qui n’a jamais eu la sensation d’être 
prisonnier de son quotidien?

➢ Auteurs:
Christophe Künzi & Tu Wüst, Morges
➢ Genre: 
Science-fiction 
➢ Résumé: 
Dans un futur proche, deux partis 
s’affrontent pour la présidence du 
Gouvernement planétaire. Quelques 
jours avant le duel final opposant les 
candidats aux élections suprêmes, 
le représentant du Parti Humaniste 

disparaît. Le dernier prototype de robot-
enquêteur est mandaté pour résoudre cette affaire.  

La boîte à livres
Les auteurs du district à l’honneur.

C’est une scène 
assez rare qui s’est 
déroulée mercredi 
soir à la buvette 

d’En Faclay, à Lonay. Treize 
représentants de clubs et d’autorités 
municipales se sont rassemblés 
a!n d’évoquer l’avenir du football 
dans la région. «Depuis le début 
de la législature, les municipaux 
en charge du sport se réunissent 
pour discuter des enjeux sportifs, 
a introduit Laetitia Morandi, 
élue morgienne. On a réalisé que 
nous partagions les mêmes dé!s 
et l’importance de se coordonner 
pour avoir une vision globale. Car 
un enfant qui vit à Morges peut 
jouer à Tolochenaz, à Echichens 
ou à Lonay ou inversement. On ne 
peut donc pas ré#échir uniquement 
à l’échelle communale.»

Les quatre municipaux présents 
ont soulevé le fort développement 
du football et la problématique des 
infrastructures «à la traîne». Avec 
des terrains utilisés au maximum de 
leur capacité et à cause du manque 
de construction synthétique – qui 
force les joueurs à se rabattre en 
intérieur entre novembre et !n 
mars –, la pression se fait ressentir 
dans tous les clubs. 

Les élus ont donc décidé d’unir 
leurs forces et ont mandaté la 
société Matchday a!n de réaliser 
une étude visant à déterminer 
les besoins à venir pour les cinq 
communes concernées. Prévisions 

démographiques, évolution 
du football féminin, enjeux de 
mobilité, créneaux disponibles, 
tout va être passé au crible dans 
le but d’obtenir une proposition 
globale qui prendra la forme d’une 
«programmation d’équipements 
sportifs». 

I Mea Culpa 
A!n d’illustrer la nécessité de penser 
régional, le municipal lonaysan, 
Vincent Antonioli, s’est fendu d’un 
mea culpa un peu inattendu. «Il y 
a quelques années, j’étais de l’autre 
côté, en tant que président du club. 

Et si j’avais été bon je me serais 
opposé à la création du centre 
sportif d’En Faclay. Pourquoi? Car 
on l’a construit selon nos propres 
besoins à l’époque, sans voir 
plus loin et anticiper l’évolution 
démographique ou footballistique 
régionale.» Car comme toutes les 
infrastructures, Lonay déborde. 
«On a toujours qu’un seul terrain 
éclairé et il ne su%t pas à absorber 
toutes les demandes», concède 
Vincent Antonioli. 

Désormais, Matchday se 
donne huit mois pour réaliser 
son étude et prévoit une synthèse 

et des propositions concrètes en 
septembre. 

I Dans l’attente
Du côté des dirigeants de club, 
conviés à cette séance, la satisfaction 
est de mise. «J’ai le sentiment qu’on 
change de paradigme, a relevé Eric 
Kaltenrieder, membre du comité 
du groupement Foot Région 
Morges. Les autorités viennent vers 
les clubs, c’est une bonne chose et 
cette approche collective sera 
certainement saluée au moment de 
devoir présenter un projet devant 
les conseils communaux.»

Si la démarche a été unanimement 
félicitée, les membres présents ont 
tout de même appuyé sur l’état 
d’urgence actuel. «Je me réjouis de 
voir tout ça, mais je ne sais pas où 
sera mon club dans 5-6 ans quand 
il y aura des e"ets concrets», a par 
exemple relevé Vivian Randin, 
président d’Echandens. «C’est un 
bon début, mais il y a des problèmes 
à régler dès aujourd’hui», a ajouté 
Anthony Martin, de Forward. En 
citant notamment les vestiaires 
trop petits en travaux et les terrains 
fermés. I

Union intercommunale  
en faveur du football

Les communes 
d’Echichens, Lonay, 
Morges, Tolochenaz 
et Echandens ont 
lancé une étude 
visant à faire un 
état des lieux des 
infrastructures 
footballistiques sur 
leur territoire.

De g. à d.: Vincent Antonioli (Lonay), Laetitia Morandi (Morges), Jerome De Benedictis 
(Echandens) et Frédéric Glassey (Tolochenaz). Manque Philippe Jobin (Echichens). Rempe

SPORT I COLLABORATION

Par Sarah Rempe

 n Anticiper des revenus
Outre la nécessité de réfléchir de manière régionale à 
l’évolution du football, cette union pourrait aussi permettre 
de se placer en vue de l’initiative cantonale pour attribuer au 
sport 1% du budget de l’État (100 millions) – actuellement 
en attente d’une proposition de contre-projet par le Conseil 
d’État. «Même si c’est moins de 100 millions, il devrait y avoir 
quelque chose pour les clubs, mais il n’y en aura pas pour tout 
le monde», a souligné Eric Kaltenrieder. Si les municipaux en 
charge affirment que c’est «la passion du sport» qui les réunit, 
cette alliance pourrait avoir bien des retombées positives pour 
les clubs de la région.


